



Focus Assemblée citoyenne

Dossier La saison d'été 2021

Work in-Gresse Les entreprises d'ici

GRESSE INFO

LE MAGAZINE MUNICIPAL N° 45

2021 - SEPTEMBRE



Sommaire



4

En pratique

Les élu.e.s prennent la parole

6

Focus

Prochain rendez-vous citoyens

8

Grand Angle

Retour sur la saison estivale

12

Vivre et travailler à Gresse

Une nouvelle rubrique

14

Pêle-mêle

Les activités associatives cette année

15

Infos Pratiques

Les nouveaux horaires de la mairie



La Commune remercie très chaleureusement TeeVerse Photography, photographe professionnelle etoureuse de Gresse en Vercors, qui nous donne gracieusement accès à ses photos de la fête de l'Alpage

Edito

Vers de nouvelles réunions citoyennes

Chères Gressoises,

Chers Gressois,

C'est un été contrasté qui vient de s'achever : nous avons connu une bonne fréquentation touristique, pour le plus grand bonheur des commerçants locaux globalement satisfaits, vu des concerts du jeudi avec de plus en plus de spectateurs et participé à une fête de l'alpage très appréciée des visiteurs. Certains de ces derniers se sont adressés à moi, en qualité de Maire, pour féliciter les organisateurs de nos animations populaires qui fonctionnent à merveille : tous les jeudis une quinzaine de bénévoles se sont démenés pour permettre à 300 - 400 personnes de passer un agréable moment au son des orchestres ; plus de 60 bénévoles étaient sur le pont pour faire de la fête de l'alpage un large succès populaire.

Dame COVID a bien tenté de tous nous décourager. Elle a rendu le port du masque obligatoire lors des marchés du lundi et lors des concerts du jeudi ; elle a exigé le « passe sanitaire » pour entrer à la piscine, au cinéma, aux restaurants. En outre, la météo a été sournoise en juillet mais plus sympa en août. Les touristes Belges et Néerlandais furent plus nombreux cette année, mais les Britanniques ont brillé par leur absence. COVID oblige... Mais globalement, la mère COVID a raté son coup !

Néanmoins, le sentiment qui domine est celui de la satisfaction d'une saison estivale réussie. Bien sûr, le cinéma n'a pas connu la fréquentation habituelle. Mais tous les cinémas de France ont été dans ce cas cet été. Évidemment, la piscine n'a pas atteint la fréquentation des années précédentes pour cause

de météo en juillet (14 jours sur 31 de beau temps, contre 23 sur 31 l'an dernier) et Capfun n'a pas versé les 22 500€ de participation au fonctionnement de l'infrastructure.

Les prochaines semaines vont être passionnantes. Tout le monde a pu s'apercevoir que les travaux sur la piste des Chamois ont bien avancé. Il convient de finaliser le plan de financement avec des banques (très) hésitantes. Tous les scénarios ont été envisagés, toutes les hypothèses étudiées. Nous en parlerons de vive voix lors de la réunion citoyenne le 22 septembre à 18 heures, dans la salle de la MGV, animée par le cabinet STRATORIAL pour la partie financière. J'espère que vous serez nombreux, car d'autres sujets seront abordés : Mme Aurélie Cohendet, Adjointe à l'urbanisme vous parlera d'aménagement urbain pour lesquels nous avons reçu des subventions à hauteur de 80% des coûts. Et, avec l'aide d'universitaires, j'inviterai les habitants à débiter un exercice de prospective sur le développement de notre commune qui durera plusieurs mois, et que nous n'avons pas pu mener en début d'année pour cause d'impasse sanitaire.

Bref : on ne fera rien sans vous. Vous l'avez sans doute compris, pour le plus grand nombre.

Jean-Marc BELLOT
Maire

Edition Mairie de Gresse
en Vercors
Directeur de publication
Jean-Marc BELLOT, Maire
Conception et mise en page
Laure DOLMAZON
Impression
Euro-prim, 47 avenue Alsace
Lorraine, Grenoble, 38000.
Ne pas jeter sur la voie publique.

Etat Civil

Mariage

Marion Rémy et Maxime Talleux - 19 juin
Audrey Azam et Paul Brazzolotto - 28 août

Décès

Marcelle Polaud-Bayard - 8 août

Inauguration du Dirt

Un terrain de « Dirt » à Gresse en Vercors

Drôle d'anglicisme pour en fait parler d'un terrain de cross pour vélo... Il y a quelques décennies on parlait de terrain de BMX ou de bi-cross et effectivement, nous avons maintenant un terrain de cross que l'on nomme DIRT à Gresse-en-Vercors, situé dans le bosquet juste derrière les terrains de tennis des Dolomites. Le but est bien de faire sauter les VTTistes à partir de « bosses » de terre en s'adaptant au terrain.

Ce projet émane des rencontres avec les jeunes, que nous avons eu du mal à organiser pendant cette année, de confinement et de contraintes sanitaires. La motivation était forte de la part de Wilhelm et Tom accompagnés de Milo pour finir pendant l'été ce projet. Lors de la première phase de travaux, Hervé Martin est gracieusement venu étaler 5 camions de terre livrés en juillet. Un 1er chantier participatif a eu lieu dimanche 25 juillet avec la présence d'une vingtaine d'enfants de Gresse suivi d'un repas partagé. Les 2 premières lignes (c'est comme ça qu'ils en parlent, on pourrait dire « pistes », ou « parcours ») ont à ce moment été tracées. Fin août, nous avons fait intervenir l'entreprise Zanardi-Girard pour « shaper » (on pourrait dire « former » !) d'autres « bosses » avec quelques jeunes et les conseils avisés de Wilhelm pour imaginer et adapter la hauteur des sauts et des réceptions... Mais il a fallu « brasser » beaucoup de terre, de mottes d'herbe, de cailloux, de branches à la main, en brouette et surtout bien tasser cette terre pour avoir des pistes bien roulantes.

Ce dimanche 5 septembre, nous avons inauguré ce « DIRT » après une matinée collective de finition du cheminement et des « bosses », où parents et enfants se sont mis à l'ouvrage. Cette matinée de travail a été suivie d'un repas partagé avec tous ceux qui le souhaitaient. Nous avons aussi invité les jeunes des balcons Est et de Monestier à venir rouler sur ce terrain !

Ce fut une journée sympathique et ensoleillée : au total une trentaine de personnes ont participé au chantier collectif le matin et une soixantaine se sont rassemblées pour pique-niquer et voir rouler les jeunes qui testaient avec engouement ce nouvel aménagement jusqu'en fin d'après-midi.

Le terrain de DIRT est donc bien utilisable depuis ce jour, avec précautions pour éviter les bosses... sur les genoux !

Des consignes d'utilisation et un arrêté municipal définissent le cadre d'utilisation de cette pratique...

Sensations garanties !!



Notre école

Notre école accueille cette année 34 élèves ! L'arrivée de 8 nouvelles familles sur la commune permet à 13 enfants de rejoindre les bancs de l'école. Cette année nous accueillons une nouvelle institutrice, madame Fabienne Bouzac dans la classe des maternelles et CP, bienvenue !

Nous souhaitons une belle année à tous les enfants !

L'équipe des Agents Techniques Municipaux

Mauvais été pour l'équipe technique municipale

La municipalité a reçu des plaintes orales et entendu rumeurs et critiques sur le travail de l'équipe technique et elle entend y répondre.

- 9 juin, fin du couvre-feu, le dispositif permettant de régler l'éclairage public tombe en panne, il faudra plus de 6 semaines pour obtenir le remplacement d'une pièce défectueuse.

- Début juillet, un des deux véhicules de la commune est en panne (le coût de la réparation est prohibitif, il va sans doute falloir en trouver un autre). Il est donc normal de voir 2 personnes dans la voiture pour une tâche qui n'en nécessite qu'une seule, car ensuite ils ont un travail à accomplir à deux et retourner chercher le second serait une perte de temps.

- Peu après la mi-juillet, un employé a eu un accident de la circulation et il ne reviendra que fin septembre. L'équipe a donc été réduite d'un tiers pendant la plus grande partie de l'été.

Les remarques et plaintes sont à adresser à la mairie par écrit à la mairie : mairie@gresse-en-vercors.fr ou Eric Mena (emena@gresse-en-vercors.fr).

Par ailleurs nous vous rappelons que toute demande d'intervention de l'équipe technique doit être effectuée auprès de la mairie (pas de demande directe).

Eric Mena

Formation Interactive à Gresse en Vercors

Pour comprendre le dérèglement climatique Samedi 9 octobre

Le changement climatique est là avec ses records, ses catastrophes et beaucoup d'interrogations sur notre avenir.

Samedi 9 octobre de 14h à 17h, la municipalité de Gresse vous propose 3 heures de formation interactive organisée par l'association Névé.

Le principe est de découvrir les causes, les effets et conséquences du dérèglement climatique à l'aide d'un jeu de 42 cartes pour constituer La Fresque du climat. Une carte avec illustration et explication expose un aspect du climat. Chaque joueur tente d'expliquer et de disposer sa carte pour former un ensemble cohérent avec l'aide des autres joueurs. Cette méthode permet de formuler les phénomènes et d'essayer de mieux com

prendre collectivement. Le 13 mars 2021 à Gresse salle du Grand Veymont 7 personnes dont 5 élus ont testé cette formation.

Samedi 9 octobre la formation est ouverte aux habitants 15 places maximum, priorité aux premiers inscrits réservation à l'accueil de la mairie ou par téléphone : 04 76 34 34 34

L'association Névé est locale (Mens) composée de scientifiques et pédagogues motivés
lien : <https://neveasso.fr/>



Les Prochains
Conseils Municipaux
en 2021

Judi 14 octobre à 19h
mardi 2 novembre à 19h
jedi 2 décembre à 20h

Dates sous réserve de
modification,
n'hésitez pas à consulter
le site de la commune

Les Assos de Gresse en Vercors

Les Barbouilleurs du Grand Veymont
(Peinture / Arts Plastiques)

Nom du Président : Jean-Marie PHILIPPE
Adresse mail: philippe.jean-marie@orange.fr

Gresse en Vercors Animations (GEVA)
Nom de la Présidente : Muriel LE GUERN
Adresse mail : animations@gresse-en-vercors.fr

Amicale des Sapeurs-Pompiers
de Gresse en Vercors
Nom du Président : Paul GIRAUD
Adresse mail : paul.giraud@sdis38.fr

Golf Vercors-Trièves Club
de Gresse en Vercors
Nom du Président : Pierre Emmanuel MILET
Adresse mail : milet.pe@gmail.com

Les BatieSonnantes
Nom du Président : Jean-Marie PHILIPPE
Adresse mail: philippe.jean-marie@orange.fr

Les Mistoufflets (Micro-crèche)
Nom de la Présidente : Laurie POIDEVIN
Adresse mail : directricelesmistoufflets@gmail.com

Histoire et Patrimoine
Nom du Président : Jean GARNIER
Adresse mail : gevhistoireetpatrimoine@gmail.com

BEGAG Bouge et Glisse à Gresse
(Association sportive)
Nom du Président : Muriel Le Guern
Adresse mail : begag38@gmail.com.

Amicale des Boules de Gresse en Vercors
Nom du Président : André VALLIER
Adresse mail : seb.vallier@orange.fr

Foyer Nordique de Gresse en Vercors
Nom du Président : Roch BLANCHIN
Adresse mail : foyernordique@gresse-en-vercors.fr

Passion du Bois Gresse-Amis-Bois
Nom du Président : Bernard MAGAUD
Adresse mail : bernard.magaud@gmail.com

Collectif Vercors-Trièves pour la promotion et
la défense des sports d'hiver
à Gresse en Vercors

Nom du Président : Alain ROUGALE
Adresse mail : pshg.vercorstrieves@orange.fr

Sou des écoles
Nom du Président : Jérémy MARTY
Adresse mail: jeremy@ebenisterie.pro

Ski Club de Gresse
Nom du Président : Laurent ALMENDROS
Adresse mail : skiclubdegresse@gmail.com

LA DIANE du GRAND-VEYMONT
(ACCA de GRESSE)
Nom du Président : Alain CLARET
Adresse mail : alainclaret@yahoo.fr

AAPPMA LA GAULE
du GRAND-VEYMONT (pêche)
Nom du Président : Josselin VALLIER
Adresse mail : josselin.vallier@gmail.com

AMICALE DES SOURCES DE LA GRESSE
Nom du Président : Noël QUILLION
Adresse mail : noel.quillion@wanadoo.fr

Les Hauts Jardins de Gresse en Vercors
(Jardins Collectifs)
Nom de la Présidente : Laure DOLMAZON
Adresse mail : jardin.gresse@protonmail.com

ASTRIEVES (Astronomie)
Nom du Président : Gilles ALLEMAND
Adresse mail : astrieves@gmail.com

Les Archers de la Chevalereuse
Nom du Président : Gaston BESLIN
Adresse mail : gaston.beslin@club-internet.fr

La commune abrite
20 associations !
Leur panel
d'activités est riche
et varié, elles sont
dynamiques.
Pour les rencon-
trer, participer ou
devenir bénévole,
n'hésitez pas à les
contacter !

Assemblée Citoyenne Mercredi 22 septembre 18h Maison du Grand Veymont

Nous vous espérons nombreux et nombreuses
lors de cette nouvelle assemblée !

AU PROGRAMME !

1- Présentation des finances communales par le Cabinet Stratorial

Cette nouvelle assemblée sera l'occasion de vous présenter l'audit financier qui avait été achevée par le Cabinet Stratorial en février dernier. Il concerne l'ensemble des budgets de la commune de 2014 à 2020, et a permis la réalisation d'une analyse financière prospective 2021-2026. Celle-ci précise les marges de manœuvre financières de la commune, notamment ses capacités d'investissements et d'emprunts durant la mandature. La présence du Cabinet Stratorial est l'occasion de poser toutes vos questions sur cette étude et de maîtriser mieux nos enjeux budgétaires.

2- Aménagement urbain, dessinons ensemble notre village !

Aurélie Cohendet vous présente le travail amorcé par la commission d'aménagement urbain. Du planning prévisionnel aux étapes du chantier d'urbanisme participatif à venir, un projet de grande envergure de requalification des espaces publics.

3- Développement de la station touristique

Gresse en Vercors, village de vacances toute saison... l'équipe municipale vous présente un projet de réflexion à mener avec vous pour le développement de l'activité touristique tout au long de l'année.

Atelier participatif d'urbanisme Samedi 25 Septembre

Ouvert à tous et toutes !

AU PROGRAMME !

Rendez-vous Place de la mairie à 9h30 pour un atelier participatif sous forme de balade, accompagnée par un urbaniste.

L'objectif est de poser un diagnostic le long d'un parcours déterminé par la commission urbanisme et qui concernera les espaces publics extérieurs et leurs usages. Nous pourrions évoquer collectivement les points à améliorer pour participer à l'embellissement de notre village et pour renforcer son attractivité. Les pistes de réflexion creusées permettront de favoriser les déplacements des piétons et des cyclistes.

Ce dossier est en principe réalisable puisque potentiellement subventionné à près de 80% suite au travail effectué ces 6 derniers mois par l'équipe municipale, pour obtenir le soutien du Département et de l'État.

Nous vous espérons donc nombreux et créatifs. Cet atelier sera suivi d'un déjeuner.

Plus vous serez nombreux à participer, plus ce projet répondra à vos attentes. Toutefois et pour mieux organiser cette matinée, merci de vous inscrire avant le 23 septembre auprès de Laure DOLMAZON, chargée de projet, ldolmazon@gresse-en-vercors.fr

Cérémonie hommage au 6° BCA, 25 septembre

Les habitants sont invités le 25 septembre 2021 à 11h30 au hameau d'Uclaire à la cérémonie de commémoration du bassin restaurés « S.E.S 6° BCA 1942 » et au 80ème anniversaire de la création de l'Amicale des Anciens du 6°BCA. Un vin d'honneur est offert par la mairie à l'issue de la cérémonie.

Le Jour de la Nuit, 9 octobre

La commune participe à l'événement national « Le jour de la nuit » en partenariat avec le parc du Vercors. Soirée de sensibilisation à la pollution lumineuse, il est prévu une balade nocturne en forêt avec un accompagnateur en montagne et une visite de l'Odysée Verte. Vous pourrez observer la forêt de nuit et les étoiles.
Renseignements et inscription 06 78 43 26 27 - Gratuit

Grand
Angle

TEEVERSE
Freelance Photographer

Cet été à Gresse

Fête de
l'Alpage

Du côté
des assos

44ème édition de la Fête de l'Alpage

La traditionnelle fête de l'alpage a bien eu lieu le 22 Août sous un beau soleil et a accueilli un nombre important de visiteurs.

Elle a été précédée le vendredi de la projection au cinéma du film « Noire désir » en présence du réalisateur Gilles Chappaz et de Max Josserand, éleveur de vaches d'Hérens suivi d'un échange avec le public pour mieux connaître cette race et le travail des éleveurs.

Le samedi matin, sur l'alpage du Serpaton, comme les années précédentes, 150 personnes ont assisté à la messe traditionnelle.

Le dimanche, sur le site de la station, après la mobilisation de nombreux bénévoles et des employés communaux tout au long de la semaine pour l'installation des structures, l'aménagement du site et la mise en place des producteurs, artisans et commerçants, le public est arrivé nombreux dès la première heure.

Toutes les animations et expositions ont rencontré un vif succès : mur d'escalade, big airbag, sculpteurs sur bois, tourneurs sur bois, Gresse Ami-Bois, Histoire et patrimoine, espace jeux en bois pour les enfants, le limonaire, le manège de l'Escampette, le fauchage et bottelage à l'ancienne, exposition de matériel agricole ancien, voitures et motos anciennes.

La « Roulo » , du village au site de la fête fut très appréciée, associant le troupeau de la Ferme du Grand

Veymont, l'Ame Nordique Aventure (chiens de traîneaux), les éleveurs et leurs vaches d'Hérens décorées précédées par l'orchestre Papyros'n et encadrée par les tracteurs anciens.

Après la démonstration de chien de troupeau, les éleveurs et les vaches d'Hérens nous ont offert un magnifique spectacle de combat des reines autour desquels le public s'est massé nombreux avec les commentaires avisés de Max Josserand, nous faisant partager sa passion pour ces vaches, souvent méconnues du grand public.

Après l'accalmie à l'heure du repas, pendant laquelle la restauration a tourné à plein régime, tant sur les stands de Geva (grillades, frites, crêpes, boissons) qu'auprès du camion de pizza, de la caravane des Petits Légumes ou de celle des hamburgers.

L'après-midi s'est déroulée sur le même rythme dans une ambiance conviviale, appréciée de tous, animée à plusieurs reprises par le groupe d'étudiants représentant plus de 10 nationalités et Papyros'n, jeunes chanteurs et musiciens qui ont enchanté le public avec leur répertoire venu des 4 coins du monde.

Cette 44ème fête de l'alpage a donc été un grand succès, les retours reçus ont été très positifs : ambiance conviviale, qualité de l'organisation, diversité et qualité des activités et animations.

Cette réussite n'aurait pas été possible sans la mobilisation et l'investissement des nombreux bénévoles et habitants qui nous ont aidés pendant la préparation et la journée de dimanche, et je tiens à les remercier chaleureusement.

Merci également aux personnes pour le prêt de matériel, à l'Office du Tourisme du Trièves présent sur le site et au comité de pilotage qui a assuré depuis des mois la préparation de cet événement majeur à Gresse.

Nous vous attendons encore plus nombreux l'année prochaine pour la 45ème édition en espérant y associer davantage l'ensemble des associations et les acteurs économiques gressois.

Pour le comité de pilotage
Jean-Luc Jamoneau



Notre Cinéma

Après une fermeture tout l'hiver, les cinémas ont pu rouvrir leurs portes fin-mai pour notre plus grand plaisir ! Vous aviez hâte de revenir au Scialet, car en mai et juin, le taux de fréquentation n'a jamais été aussi fort depuis 2015. Poly et Honeyland sont les films que vous avez le plus appréciés ! A cette période, les enfants de l'école ont pu enfin voir les films du dispositif « école et cinéma » : Ma Vie de Courgette et 1, 2, 3 Léon. Pour certains des plus jeunes enfants, c'était la première fois qu'ils allaient au cinéma... Adorable ! Le 27 juin, le Scialet a aussi eu l'honneur d'accueillir l'avant-première du film Vers Ce Lieu Enfoui d'Alexis Jacquand, qui met en scène des enfants Gressois dans la forêt du Boucher : Un joli film de chez nous !

En juillet, les taux de fréquentation sont bons, dans la continuation des deux mois précédents, malgré l'instauration du pass sanitaire le 21 juillet. Vous avez été nombreux à aller voir Le Discours, Nomadland, Un Tour Chez Ma Fille et Cruella. Les recettes totales de juillet sont légèrement moindres par rapport aux années précédentes, même si elles égalisent celles de 2018 et sont supérieures à celles de la terrible année 2020. Cela s'explique par le fait qu'il y a eu presque deux fois moins de films durant la période de vacances la plus occupée par les touristes. En effet, associations et réalisateurs nous ont proposés une riche programmation (concerts, conférences, films privés...) du 15 juillet au 15 août, les jours où il y a habituellement des films, ce qui n'engendre donc pas d'entrées de recettes pour le Scialet... Mais permet de diversifier l'offre culturelle ! Par rapport aux nombres de séances, les recettes de juillet sont égales, voire supérieures, aux six dernières années, de même pour le mois d'août !

Les films du mois d'août ont été incroyables : Kaamelott, Spirit l'indomptable, Pil, Jungle Cruise et OSS 117 Alerte rouge en Afrique noire... Vous me les aviez tellement demandés et je crois que vous n'avez pas été déçus en allant les voir en salle ! Vous avez aussi beaucoup aimé la première édition des « Mardis du Rire ». Les quatre comédiens ont accueilli près de 200 spectateurs à leurs quatre spectacles de qualité. C'était la grande nouveauté de l'été dans le Trièves et nous espérons pouvoir representer cela l'année prochaine !

De magnifiques films sont prévus au cinéma Le Scialet prochainement, de nombreux projets verront le jour.

Vous avez été nombreux à répondre à notre enquête en ligne concernant des programmations de séances pour les enfants. Un grand merci ! Et c'est parti, dès le 25 septembre avec Baby Boss 2, et pour tous les derniers samedis de chaque mois à 18h00 !



L'Odyssée Verte

La météo a été maussade cet été, mais des courageux, équipés de leurs imperméables, sont tout de même venus se balader sur les passerelles de l'Odyssée Verte. Les retours sont toujours positifs : l'Odyssée Verte est pleine de fraîcheur, de sérénité et de pédagogie.

C'est une belle balade pour toute la famille ! Malgré tout, la fréquentation n'a pas été à la hauteur de celle de l'année 2020, qui avait été assez exceptionnelle. La fréquentation de l'Odyssée Verte 2021 s'égalise plutôt sur celle de 2019. Trois animations estivales ont été particulièrement appréciées : L'exposition photographique de l'association « Les Rencontres photos du Trièves », l'animation « forêt nocturne », ainsi que l'animation « Balade avec Max » ; et pour rappel, l'ouverture du 22 mai qui avait été un franc succès !

L'Odyssée Verte est encore ouverte les mercredis, samedis et dimanches après-midis. Nous espérons un bel automne et de nombreux participants aux trois dernières animations : « Cœur de bois » le 18 septembre (12€ et 5€, sur réservation), « Le jour de la nuit » le 9 octobre (gratuit, sur réservation) et « Couleurs d'automne » (gratuit et sans réservation). Vous retrouvez tous les détails de ces incroyables futures journées sur le flyer de l'Odyssée Verte et sur internet.

La Piscine

Malgré son nouveau liner turquoise, notre piscine municipale connaît une petite baisse de fréquentation par rapport aux années précédentes. La météo pluvieuse, voire orageuse de cet été, ainsi que l'instauration du pass sanitaire à la mi-juillet, ont sûrement refroidis certains nageurs...

La piscine reste ouverte au public en septembre, les mercredis, samedis et dimanches après-midi, ainsi que pour les enfants de notre école, afin d'apprendre à nager avec Muriel, les lundis, mardis, jeudis et vendredis, pendant deux semaines !

Les Arts d'été et les événements artistiques à Gresse

Faire de Gresse une cité des peintres et des artistes. Cette idée s'affirme un peu plus chaque année depuis six ans maintenant. La création de l'association « Les Barbouilleurs du Veymont », qui a pris en charge l'organisation de ces expositions, a permis de monter d'un cran en termes de qualité, de fréquentation, et de notoriété.

Il y a eu la traditionnelle première semaine, du 24 au 31 juillet, consacrée aux arts créatifs, sculpteurs, artistes peintres et aquarellistes locaux, poteries et grès. Près de 400 visiteurs, vacanciers et gressois, sont venus visiter cette belle exposition qui présente toute la diversité de nos créateurs locaux. Marie-Ange Nouen a été la principale animatrice de cette exposition. Cette exposition traditionnelle n'aurait pas autant de succès sans son dynamisme.

Cette année, nous avons voulu monter d'un cran pour l'exposition des peintres et aquarellistes, qui se tenait la première semaine d'août, en invitant des artistes renommés, peintres et aquarellistes venus d'horizons plus lointains, avec l'objectif de faire venir à Gresse des visiteurs amateurs intéressés. Mathilde Arragon dont la renommée n'est pas à prouver nous a beaucoup aidés pour la préparation et la réussite de cette superbe exposition qui a attiré près de 500 personnes.

Il faut noter aussi les autres événements artistiques qui ont trouvé toute leur place à Gresse, dont une belle étape des Rencontres Photographiques du Trièves à l'Odysée verte, et l'exposition des nouvelles aquarelles de Mathilde Arragon à l'Atelier de Roche Rousse.

Il ne faut pas oublier non plus les ateliers enfants animés principalement par Mathilde à l'Atelier de Roche Rousse. Des moments très forts pour quelques enfants de Gresse et vacanciers, artistes en devenir.

Un grand merci à toutes les personnes qui se sont impliquées dans ces aventures artistiques. D'autres projets sont en vue pour l'année 2022.

Jean-Marie Philippe



L'été des BâtieSonnantes

4 concerts prévus l'été 2021 : 3 ont eu lieu, 1 annulé pour cause sanitaire.

Le 9 juillet, 10 bougies pour les Bâtie...Sonnantes, Si l'on chantait, à la salle des Dolomites. Avec Didier, Olivier, Rémi, une centaine de personnes ont partagé leurs voix, leur répertoire, leur talent et leur enthousiasme. Olivier et ses jeunes conteurs/choristes nous ont également enchantés.

Le 23 juillet, 85 personnes se sont retrouvées au cinéma le Scialet pour un beau concert du Collectif Jazz Manouche, très apprécié. Les musiciens étaient talentueux, sympathiques et les conditions d'écoute très bonnes. Cela fait un bien fou de pouvoir se rassembler pour écouter de la bonne musique.

Le 6 août, environ 80 personnes ont fait le déplacement à la Halle du Serpaton. Ce fut une très belle prestation du groupe Frères de Sac Quartet, dans une ambiance chaleureuse et un lieu exceptionnel !

Le 13 août, le concert prévu avec Hélène Piris n'aura pas pu avoir lieu, mais rendez-vous est pris pour 2022.

Les pots d'amitié en fin de concert ont été copieux et de bonne qualité ! Merci à tous ceux qui sont venus et à ceux qui ont permis la réalisation de cette saison.

« Les BâtieSonnantes...ça sonne... mais ce n'est pas que de la musique !

C'est une façon fort agréable de faire revivre la chapelle de La Bâtie...et même de son cimetière qui à ces occasions reçoit de la visite !

C'est parfois pouvoir admirer le Mont Aiguille lumineux au soleil couchant, moment magique à la sortie du concert !

C'est créer du lien entre les participants entre eux et avec les artistes lors des pots de fin de concert.

Que ce soit du vocal pétillant ou profond, de la trompette ou du violon, du jazz ou du conte...c'est toujours une belle aventure. »

Merci à Martine F pour ces quelques mots !

Les Animations de Geva

Malgré un été capricieux les concerts du jeudi ont pu avoir lieu avec un public de plus en plus nombreux au fil de l'été.

Nous avons accueilli 6 groupes de tous horizons.

Pas moins de 30 bénévoles se sont relayés à la buvette, au barbecue et aux crêpes durant tout l'été.

Les animations proposées par GEVA et encadrées par Fabrice et Cécile ont été appréciées par les participants (musique verte, Land art, cabanes et plantes médicinales).

Geva est une association ouverte à tous (adhésion 5 € pour les particuliers ou 15 € pour les professionnels et les hébergeurs, notre assemblée générale se tient au cours du mois de janvier.

Le Bureau de GEVA



« Vivre et...



Photo Max Photographie

« Ame Nordique Aventure

L'Ame Nordique Aventures est une entreprise familiale en activité depuis janvier 2019 à Gresse en Vercors. Christophe (Musher pro, Diplôme d'Etat), Sylvie sa compagne (Secrétaire et Handleuse) et Gabriel, leur fils âgé de 9 ans ainsi que leur 29 chiens de traîneau sont aujourd'hui installés professionnellement au lieu-dit Germaigne, au-dessus des Dolomites. Le chalet d'accueil et le chenil sont situés dans un environnement adapté, boisé, au calme et au cœur de la nature. Ils sont aujourd'hui fiers et heureux de pouvoir vivre et travailler dans cette belle commune. Agréablement surpris par cette demande croissante d'activités de pleine nature, ils continuent de développer des activités 4 saisons et recrutent même pour cet hiver 1 ou 2 personnes en contrat saisonnier. L'Ame Nordique Aventures propose de la Cani-randonnée, des visites du chenil, du Kart à roues (équipé d'une assistance électrique pour le bien-être des chiens), des Baptêmes découverte en traîneau, des cani-raquettes nocturnes, des initiations à la conduite d'attelage. Vacanciers, habitants, public spécifique handicap, collectivités... viennent tous pour découvrir des sensations uniques en communion avec la nature et les chiens ! »

« Assistante Maternelle

Bonjour ! Nous venons d'arriver à Gresse avec nos 3 garçons de 4 ans, 7 ans et 10 ans. Je suis assistante maternelle agréée et je serai ravie de vous rencontrer si vous cherchez une nounou pour vos enfants. J'ai un agrément pour 3 enfants + 1 enfant en périscolaire. Je ne travaille pas le mercredi... mes 3 loulous suffisent à occuper ma journée ! Je suis très heureuse de pouvoir proposer aux Gressois.es un nouveau mode de garde sur le village, qui peut tout à fait se combiner avec un accueil à la crèche si vous le souhaitez.

Ma pratique auprès des tous petits en quelques mots : les observer, m'émerveiller, les laisser faire et découvrir par eux-mêmes, favoriser leur autonomie, les materner quand ils en ont besoin, les accompagner dans leurs expériences sensori-motrices, sortir dehors par tous les temps ! »



Pour me contacter :
06 65 74 10 70
latourlislelucie@gmail.com



Anna-Gaëlle et Jérôme

« L'Auberge Buissonnière

Famille originaire d'Alsace, Anne-Gaëlle Naturopathe et professeure de Yoga pour enfants et Jérôme, ancien restaurateur, ont récemment repris l'Auberge Buissonnière au centre du Village. Souhaitant mêler leurs activités respectives, ils offrent une étape conviviale, composée de 6 chambres 3 étoiles calmes et cosy. L'établissement proposera des repas pour les pensionnaires mais aussi des soirées spéciales hebdomadaires pour tout le monde. Le tout bien sûr privilégiant des produits frais provenant de producteurs locaux et cuisine faite maison. La salle de bar-restaurant d'une atmosphère chaleureuse a été revisitée pour l'occasion avec du bois provenant du hameau voisin.

Des services bien-être avec des soins en réflexologie seront proposés aux clients et pour les petits, des mercredis après midis autour d'un Yoga - goûter.

Ouverture prévue en octobre. »

travailler à GRESSE »

« Heidi et Stéphane, photographes

Nous nous sommes installés à Gresse en Vercors en Juillet 2020 avec l'intention d'y développer notre activité, pour laquelle un environnement sauvage et accessible est un élément fondamental. Indistances Photographie est destinée aux particuliers. Nous proposons des séances photos en pleine nature : séances couples, famille, mais aussi mariages. Nous accompagnons et photographions tout particulièrement les amoureux qui ont choisi l'Eloignement pour s'unir. Pendant les vacances, nous proposons aux touristes en séjour à Gresse des séances spécialement conçues pour eux. Pour en savoir plus : www.indistancesphotographie.fr



Heidi et Stéphane, Photographes

Pour nous contacter :
06 87 12 25 44

Narrations.studio est un studio de photo et communication nomade pour les entrepreneurs, artisans et collectivités locales : Stéphane les aide à imaginer, construire et mettre en oeuvre le contenu de marque qui s'appuie sur leurs valeurs. Ses outils : stratégie, storytelling, images et rédactionnel. Pour en savoir plus : www.narrations.studio. »



Le Jardin de Naturellement Cosmétiques, au pied du Grand Veymont

« Naturellement Cosmétiques

Utilisant depuis toujours les plantes locales et attirés, avec Cyrille, mon compagnon, par l'idée de concevoir des produits plus vertueux et respectueux de la santé et de la nature, nous nous sommes formés, à la culture des plantes et à la fabrication de cosmétiques naturels. Naturellement Cosmétiques est donc née en 2019 et conçoit des produits cosmétiques et de bien être élaborés à base de macération huileuse de plantes à parfum, aromatiques et médicinales, aux vertus remarquables, cultivées en permaculture et sauvages, toutes certifiées Agriculture Biologique (FR-BIO-10).

Nous disposons d'une boutique en ligne, et proposons de la vente directe, une distribution locale et sommes présents sur le marché estival de Gresse.

Corinne CAUSSE 418 Route de Pierre Blanche 38650 GRESSE EN VERCORS
06.31.11.77.08 www.naturellementcosmetiques.com »

« Camping des 4 Saisons

Bénédicte et Olivier accueillent les amoureux de la nature dans un panorama exceptionnel, au sein d'un camping *** familial de 80 emplacements sur 2 hectares. En deux mots notre vie d'avant, jusqu'alors, respectivement responsable de l'agence Colas et chef de chantier en gros œuvre à Dijon, Bénédicte et Olivier, tous deux âgés de 41 ans, ont racheté le 20 novembre 2020 le camping *** les 4 saisons.

En solo, en duo, en famille, ou entre amis, nos clients viennent se ressourcer dans un environnement montagnard toute l'année !

Nous disposons d'une dizaine de locatifs (chalets et mobil-home), de 2 cabanons propices aux séjours de courte durée en itinérance et de sanitaires chauffés pour l'accueil des caravaneiges.

De taille humaine, notre camping « Les 4 Saisons », propose une expérience de vacances vertes empreintes de nature, d'authenticité et de partages.

Nos clients peuvent ainsi profiter de la piscine, de l'aire de jeux, du snack et des services pour un séjour détente ou sportif au cœur du Parc Naturel Régional du Vercors. »



Bénédicte et Olivier

La Chasse en (très) bref

Le partage de l'information est une nécessité en regard de la multiplicité des activités « nature » pratiquées par un grand nombre d'usagers peu informés des usages locaux :

Dispositions générales : autorisée du 1er juin au 28 février. Dispositions particulières selon la période.

Ouverture de la chasse : Dimanche 12 septembre 2021

A Gresse

Jours de chasse : tous les jours sauf le vendredi

Fermeture de la chasse au plus tard le 1er dimanche de janvier.

Si nécessaire, en cas de dégâts de gibier, application de l'arrêté préfectoral.

- 1er juin à l'ouverture concerne le sanglier exclusivement.
- Janvier au 28 février : concerne le sanglier et le cerf.

Les chasseurs maintiennent un équilibre entre les différentes espèces animales. Ils ont l'obligation de prélever des quantités minimum dans chaque espèce. Si ce n'est pas respecté, la société de chasse donc, les sociétaires sont pénalisés financièrement.

La chasse est une activité traditionnelle, un mode de vie, une philosophie à défaut de la comprendre, acceptons-la !

PÊLE-MÊLE

Le programme de BEGAG

Pour cette rentrée, l'association Bouge et glisse à Gresse propose aux enfants de 6 ans et plus du VTT et du ski de fond.

Les 2 cycles de VTT se déroulent les mercredis (automne et printemps) et sont encadrés par Dom (BE VTT) et Muriel.

Les séances de ski de fond (de l'initiation au perfectionnement) sont animées par les bénévoles de l'association tous les mercredis du 22/12 au 9/03. Des séances supplémentaires sont proposées à ceux qui le souhaitent avec Guillaume, BE que nous partageons avec les SMA à Chichilienne.

Nos adhérents sont des jeunes de Gresse (primaire et collégiens) et des communes avoisinantes (Monestier, Sinard, St Andéol, ...)

L'association propose également du volley, au gymnase de Monestier pour les + de 15 ans.

Nous accueillons toutes les bonnes volontés qui souhaitent s'investir dans l'association.

Pour plus de renseignements, vous pouvez nous contacter par mail : begag38@gmail.com ou consulter notre site internet <http://www.bougeetglisse.sitew.fr/>

Les Jardins partagés de Gresse en Vercors

L'association des Hauts Jardins prépare le printemps prochain. Le terrain, gracieusement prêté par la commune et situé entre les HLM et le bâtiment C des Centaurées, nécessite quelques préparations avant de pouvoir être cultivé. Aussi, tout l'été nous avons laissé le sol tranquille. Nous avons pu récupérer des branches pour construire des barrières. L'automne, c'est l'occasion d'installer les premières « lasagnes » qui nous permettront de créer des zones fertiles aisément.

Cet empilement de couches de matières organiques vertes (humides, à tendance plutôt azotée) et brunes (sèches, à tendance plutôt carbonée) en alternance permettra une culture sur un sol fertile au printemps prochain !

Nous sommes à la recherche de feuilles, branches, déchets de tonte mais aussi de terre, de compost et d'outils !

Notre association démarre, nous avons besoin de tout et surtout de vous !

Pour nous contacter : jardin.gresse@protonmail.com



Nous vous invitons d'ores et déjà le dimanche 24 octobre pour une journée d'inauguration du jardin ! Au plaisir de vous retrouver par curiosité ou pour rejoindre notre aventure !

Changement d'horaires mairie

Les horaires d'accueil de la mairie sont modifiés à partir du Lundi 4 octobre

Du lundi au vendredi 8h30-11h15.

Pour toute démarche administrative (urbanisme, état civil, ...) nous vous accueillons tout au long de la journée sur rendez-vous

04 76 34 31 94 / mairie@gresse-en-vercors.fr

Les élu.e.s sont également disponibles sur rendez-vous

Restaurant Le Chalet
04.76.34.32.08

Auberge Buissonnière
04 76 34 37 28

Snack Le Laupet
06.21.43.02.72

Salon de thé
La Grange aux Loups
La Batie 04.76.34.11.08

Restaurant
La Chicholière
04.76.34.33.70

Restaurant Le Serpaton
04.76.34.28.27

La Ferme du
Grand Veymont
06.78.73.51.56

Foyer de ski de fond
04.76.34.31.27

Boulangerie Jullien
04 76 34 30 76

Epicierie des Dolomites
04.76.34.20.04

Oxygène Coiffure
04.76.34.30.42

Magasin Grillet Sport
04.76.34.30.12
info@grillet-sports.com

Camping des 4 Saisons
04 76 34 30 27

INFOS PRATIQUES

La Poste

Du lundi au vendredi
8h30-11h15
04.76.34.31.00

Inscription Péri-scolaire

Les inscriptions s'effectuent auprès d'Audrey à la mairie de Gresse-en-Vercors tous les jours de la semaine jusqu'au jeudi matin 9h30 pour la semaine suivante

gevcantineperiscolaire@gmail.com
04.76.34.31.00

Vétérinaire

Angélique Devillard
04.76.34.39.91

Maison Médicale

Monestier de Clermont
04.76.34.03.31

Office de Tourisme

Jusqu'au 30 septembre :
lundi, mercredi et samedi de
9h à 12h

fermeture du 1 octobre
au 18 décembre

contact@trieves-vercors.fr
04.82.62.63.50
trieves-vercors.fr

L'ODYSSÉE VERTTE

COEUR DE BOIS

SAMEDI 16 SEPTEMBRE

A partir de 10h, profitons de la journée avec Maxime bûcheron du Trièves pour découvrir le débardage, nécessaire à l'entretien de nos forêts. Nous rejoindrons Philippe pour visiter sa scierie.

A 20h30, film au cinéma Le Scialet
Sur réservation

LE JOUR DE LA NUIT

SAMEDI 9 OCTOBRE

La commune participera à l'évènement national « le jour de la nuit », en partenariat avec le Parc du Vercors. Cet évènement est une soirée de sensibilisation à la pollution lumineuse.

Au programme, balade nocturne en forêt avec un accompagnateur en montagne et visite de l'Odysée verte pour observation de la forêt et des étoiles la nuit.

Gratuit - Réservation : 06 78 43 86 27

COULEURS D'AUTOMNES

SAMEDI 23 OCTOBRE

Pour le dernier jour d'ouverture de la saison, l'Odysée Verte vous accueille pour une après-midi artistique ! Lands Art et tas de feuilles, découvrons les Arts d'automne autour d'un apéritif.

Sur réservation

